
２０２２年（令和４年）7 月２7 日発行     ＊学友会 HP で、全ページカラーでご覧いただけます 

 

  春日部市庄和地区市民大学 学友会（卒業生会報） 会員数 125 名 2022.6.30 現在 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜ひまわり 権現堂＞    

    

    女性 3 人寄れば姦しい。それでは 4 人集まればなんとやら？ 

    学友会創設初期の方々による懇談会での会話が別冊「特別編集」でお楽しみ 

いただけます。 

    さて 何が飛び出すやらどうぞご覧ください。 
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グループの活動紹介 私たちこんなことやり始めています！！ 

 ≪A グループ≫   

目的 
学友会会員の全員が参加できるイベントの開催です。コロナ状況

を考えながら計画と実行を考えていきます。 

メンバー 
リーダー 内田⑭   サブリーダー 大谷⑩  

  井出⑪ 丸山⑫ 小林⑭ 

 

イベントの 

開催延期 

「野田市清水公園でのバーベキュー」 

  ６月にメンバーによる下見を行いました。管理者と清水公園

の使用条件の確認を行いました。 

９月１５日（木）は延期    ＜別途案内の予定＞ 

今年度の 

計画イベント 

・１１月開催 「公民館まつり」への協力 

・忘年会又は新年会の集い 

  ・南公民館での、アルコール抜きの音楽会 

 

 

 

≪B グループ≫   

目的 
これからの人生に役立つ学びの機会提供や、懇親を主に外に出て

見聞を広めていただくイベントの開催 

メンバー 
リーダー 長谷川⑭  サブリーダー 坪田⑯ 

 大出⑱、髙野⑳ 

 

検討中の 

イベント 

・県内の製菓会社の工場見学 

・川口の SKIP シテイ見学体験 

・松戸の史跡見学 

        3 ヶ所を下見してから実施募集を予定 

 

 

 

≪Ｃグループ≫ 

学友会の各クラブに対し、現状把握も含め代表幹事の方々にヒアリングを実施し、現状の確認をしました。 

（メンバー）リーダー 三原⑱   坂村⑬、吉田⑭、関根⑮  

クラブ 及び 代表幹事 会員数 及び 構 成 要 望（問題点・改善点など） 

グラウンド・ゴルフ 自由参加、毎回24～30人 ・不要か余分な用具があれば譲ってほしい 

5/11  松本   修 ⑪ 半分以上は女性  

ゴルフ 部員 23 名、うち女性 2 名 ・ゴルフをやっている人、好きな人を知りたい 

5/20  丸山 春緑 ⑫  ・バックアップしてもらうことがない 

ウォーキング 自由参加、約 20 名参加 ・幹事の成り手がほしい  

5/20  沖田 隆一 ③ うち女性約 15 名 ・毎月活動するので毎月の PR 手段がほしい 

ハイキング 自由参加、約 20 名参加 ・バスの為 20 人以上の参加・個人の負担軽減 

5/26  鈴木 和男 ⑪ 約半分は女性 ・参加人数（募集方法も含め）と場所が悩み 

麻 雀 正会員、賛助会員 22 名 ・その都度参加人員を集めることがネック 

5/26  大谷 忠男 ⑩ うち女性 3 名 ・「学友会だより」の原稿サイズ再考 

囲 碁 部員 14 名全員男性 ・今のところ問題点、改善点が見当たらない 

6/4    有井 正雄 ⑭   

◎今後の活動予定 

６クラブ以外に学友会会員が参加しているサークルについて調査することを計画しています。 

 ２ 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

≪D グループ≫ 

活動内容 ① 学友会だより発行 

     ② 会計担当 内田⑭ 

     ③ 監査担当 吉田幸⑭ 

学友会だより発行チーム 

① 編集担当  豊原⑮ 関⑰ 早坂⑰ 中嶋⑱ 飯野⑱ 野口栄⑲ 黒川⑲ 

       河本⑲ 鈴木妙⑲ 

② 管理担当  鈴木和⑪ 飯野⑱ 黒川⑲  

③ 編集方針  

・インタビュー 役に立つ情報 など皆様に読んで頂ける記事を検討しています。 

・Word 操作方法を勉強しながら、今後の編集に生かす努力をしていきます。 

・5 月号学友会だよりに関心を持ってくださった方々から甘口辛口の感想を頂き 

これらの意見を活かしていきます。＜チームリーダー 飯野芳子＞ 

 

    

 
「学友会だより 5月号（NO.192）」のご感想・意見 

令和 4 年度最初の「学友会だより 5 月号」（No.192）を発行しました。今月号からはメールでの配信を 

始め、よりタイムリーにカラーで皆様にお届けすることができました。5 月号を読んだご感想とご意見を

多くの会員の皆様からいただきましたので、一部を紹介します。 

◆良くなったと思われる点 

・レイアウトが統一され見やすく、読みやすくなった。メール配信なので写真やイラストがカラーで 

きれいに見られる。またスマホでファイルを開いて手軽に読むことができる。 

・クラブ活動などの投稿記事は、テンプレートが提供されるので作成しやすくなった。 

◆工夫して欲しい点 

・クラブ活動の欄は記事が少々マンネリ化し、活動の結果報告に終始している。もう少し活動内容、 

PR など話題を広げたらよい。 

・お知らせ的（掲示板）要素が強く、学友会会員の情報が少ない。 

◆ご意見・要望など 

・学友会の体制が A・B・C・D グループと大きく変わったのだから、その役割の説明が欲しかった。 

・年間テーマを決めて、会員からの投稿、あるいは編集委員の取材で記事を作って欲しい。たとえば 

「私のサークル活動」「50 年前のわたし」「私の愛読書」「会員などのインタビュー」などなど。 

・学友会だよりも 192 号になった（来年には 200 号！）。過去の学友会だよりからトピックスにな 

る記事を拾って連載すれば、学友会の歴史をたどる記事ができるのではないか。 

・市民大学の活動状況の情報が欲しい。例えばディベートや自由課題のテーマ、HR の話題など。 

・学友会に新しいクラブ・同好会などを誕生させるきっかけとなる記事や呼びかけを掲載して欲しい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                               

学友会だよりの編集に携わることは、初めての経験で大変ですが、感想を 2点挙げたいと思います。 

第１点は、学友会だよりの読み手と作り手では意識に大きな違いがあり、両方の立場を今回経験できたことは有

益な機会になりました。今まで漠然と記事を読んでいましたが、この人はこんな考えで投稿や編集していたのだなと

思うことができ、記事等を楽しみながら読むことができることになりました。 

第２点は、学友会だよりは会員間のコミュニケーションの場の一つと思いますのでより多くの人が参加することに

意義があると思います。従って、興味のある人は積極的に投稿やご意見等を出して、新鮮な立場で学友会だより

作りに参加していただけば、より身近でおもしろい学友会だよりになると思います。 

 

 

１８期 中嶋菊二 「学友会だより」チームの一員としての感想 

３ 



 
ハイキング部からのお誘い 

              

第１１０回 碓氷峠・アプトの道（中止となりました） 

９月１５日『碓氷峠・アプトの道』のハイキングは 

新型コロナウイルス感染急拡大につき中止となりました。 

次年度改めて企画する予定です。 

 

 

 第 11１回 「奥多摩むかし道」 
江戸時代は、多摩地区から大菩薩峠を越えて 

塩山で甲州街道に合流する裏街道、山越えの生 

活道路でした。その名残として、点在する古民 

家や道祖神、地蔵、不動尊、神社など昔の旅路 

を思いださせます。吊橋も２ケ所あります。 

奥多摩湖の小河内ダムをスタートして残る古 

民家や奥多摩湖、多摩川を見下ろしながら、森の中の古道を歩きます。 

約３.５時間の歩行です。高低差約２２０m（600m～380m）、歩行距離約７.２km。 

 

          記 

１、 期 日：令和４年１０月２０日（木） 

２、 集 合：南桜井駅北口ロータリー 朝６時３０分出発：そろい次第出発。 

３、 参加費：７，０００円前後、参加人員により変わります。 

４、 行き先：奥多摩湖（東京都奥多摩町） 

５、 持ち物：昼食、飲み物、雨具、着替え、常用薬、保険証、マスク、携帯アルコールなど。 

６、入 浴：「もえぎの湯」８５０円（参加費に含みます） 

７、参加申込：各期別幹事宛、９月末までにお申込み下さい。 

８、行程概要（予定）中型バス利用 

南桜井駅⇨圏央道他⇨奥多摩湖ふれあい館…水根停…浅間神社…新道横断(トイレ)…道所吊橋… 

玉堂歌碑…しだくら吊橋…いろは楓…不動の上滝(昼食、トイレ)…桧村橋橋詰バス停⇨もえぎの湯 

⇨(帰路)⇨南桜井駅帰着 

 

※コロナ感染状況により中止となる場合もあります。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

     

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 

JR 奥多摩駅 

 
「四字熟語」 

                           

①個人的にまず思い浮かぶ 一石二鳥 一獲千金 これは避けたい 臥薪嘗胆 粉骨砕身 無間地獄。 

②漢字の偏がすべて同じで「魑魅魍魎」、同じ漢字を繰り返す「侃侃諤諤」。 

③最近のコロナ、ウクライナ、自然災害、高齢化、経済ニュースなどから、 

七菌八起・医師粉塵（創作熟語） 軍事侵攻 人道回廊 領土拡大 天変地異 堤防決壊 幼老介護 

幅寄運転 免許返納 物価高騰 円安進行。  

④７月から夏場所ですが、横綱や大関の昇進伝達式に力士が行う『口上』では一生懸命、全身全霊、が多いが、

仏教語の不惜身命は貴乃花だ。行司の軍配団扇には、天下泰平、知進知退、 随時出処。 

⑤放送中の NHK 大河ドラマ『鎌倉殿の 13 人』義経の境遇から生まれた、「判官贔屓」、戦国武将では戦意高

揚に掲げた文字、信長の「天下布武」謙信「毘沙門天」信玄「風林火山」。 

⑥人気アニメ『鬼滅の刃』の作中では、多くの四字熟語が使われていることをご存じですか？ 

「生殺与奪」「武運長久」「猪突猛進」「融通無碍」「生生流転」「百世不磨」「匪石之心」など。 

⑦同じ漫画でも、1970 年代に「週刊少年マガジン」に連載の『男おいどん』、松本零士が「宇宙戦艦ヤマト」

「銀河鉄道 999」以前に描いた印象深い出世作。九州から立身出世を夢見て上京、「無芸大食」「人畜無害」

「痩身短躯」を信条とし、貧しくも概ね正直に四畳半で浪人生活する主人公の大山昇太のビンボー青春を描

くペーソスギャグ漫画。 

会話や文章中で短く説明する時の決まり文句で使うと、言葉が豊かになり、場も和むかも。（鈴木和男⑪） 

 

 

 

「四字熟語」 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

グラウンド・ゴルフ部 

５月度「月例会」は、曇り空から晴れてグラウンド・ゴルフ日和となり、２８名と大勢の参加者がありました。

（男性１３名・女性１５名）グラウンド状態は悪く、クロ－バ－の花が咲き、他の雑草も伸びた塊もあり、打ったボ

－ルが思う様に転がらず、その様な中で６名がホ－ルインワンを入れ、「優勝」は松本修（１１期）「準優勝」

大谷忠男さん（１０期）「３位」根本幸子さん（２０期）「特別賞」を１５名へ授与しました。 

５/１８（水）初めての練習日は参加者１７名の方が、気軽にプレーをし、全体にスコアが良かったです。 

◆５月度の結果◆（５月１１日実施）           

参加人数：２８名（内、女性１５名）  

優 勝 松本   修 11期 ７７（72＋5） 

準優勝 大谷 忠男 10期 ８１ 

３ 位 根本 幸子 20期 ８４（94－10） 

６月度の第２水曜日、総合公園多目的広場は行政が使用の為に中止、第３水曜日に「月例会」を実施す

る予定でしたが、梅雨入りで鬱陶しい日々が続く中、残念ながら雨天で中止となりました。 

◇今後の予定◇・・・集合時間：午前９：００・・・競技時間：午前９：１５～１１：１５（熱中症予防のため時間変更） 

・８月は学校が夏休みで、総合公園多目的広場利用者が多いため、夏休みとします。 

・９月１４日（水）予定・・・《予備日９月２１日（水）》・・・場所：庄和総合公園多目的広場・・・参加費１００円 

・競技：８ホ－ル×４ラウンド ハンディキャップ制・・・用具：クラブ・ボ－ルは用意します。 

✽参考資料・・・標準コ－ス・・・50m.30m.25m.15m各２ホ－ルの合計８ホ－ルで構成します。 

 

 

 

               

 

◎ベストスコア賞   松本修１１期 ７２ 

☆ホ－ルインワン賞   松本修１１期・・・・・２回 

大谷忠男１０期・有井正雄１４期・萬屋玲子１６期・

根本直也１８期・鈴木妙子１９期・・・・・１回 

 

 麻 雀 部  

 【お詫び】 6月、7月の開催日のお知らせを、手違いで欠落しました。また 4月、5月の結果
について、入賞者の間違いがありました事をお詫びいたします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◆4月の結果◆ 
『4月 5日』 
 優 勝 鬼柳 徳（13期） 
 2位  小谷中隆司（20期） 
 3位  野口 栄三（19期） 
3位  安彦 正雄（20期）  
4月 19日 グランドゴルフの為中止 

 

◆5月の結果◆ 

『5月 3日』 

 優 勝 三村 明（13期） 

 2位  楳原勝幸（11期）      

 3位  小谷中隆司（20期） 

『5月 17日』 

 優 勝 野口 栄三（19 期） 

 2位  小谷中隆司（20期） 

 3位  大谷 忠男（10期） 

 ◇ 8 月・9月の開催日 ◇       
・8 月 2日（火）・8 月 16 日（火） 

   場所 会議室 午後 1 時～  
・9 月 6日（火）・9 月 21 日（火）  

   場所 会議室 午後 1 時～ 
◇会 費   
    半チャン 50 円 

  通常半チャン 4 回総当たり 
◇参加費 400 円（正会員） 

300 円（準会員） 

飲まない・吸わない・賭けない 

明るく・楽しい 

健康麻雀をモットーに！！ 

５ 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜ゴルフ部＞ 
 

5 月：181回は五月晴れ、スタートはあやしい雲と気温が低めでやや寒かった、数ホール廻ると絶

好のゴルフ日和の大会でした。結果 14期山田さん Net63.0ぶっちぎりの優勝でした。 

6 月：182回は史上最速の梅雨明けで猛暑の中、熱中症・厳重警戒発令も出ていたが、競技は 

大きな木の日陰を捜しながら脱落者なく無事開催する事ができました。 結果は上位 3名が 

Netのアンダ-とハイレベルな大会でした。 

 

§5月 23日の参加者：19 名 天候：晴  §6 月 27日の参加者：18名 天候：晴  

  

   優 勝： 山田 義信  (14期)    優 勝： 大内 秀二  （5期＊）  

準優勝： 織田 辰夫  (2期＊)    準優勝： 小林 郁也  （14期） 

３ 位： 小林 郁也  (14期)    ３ 位： 小谷中 隆司 （20期） 

 

『今後の活動予定』 
◇場  所：野田市パブリックゴルフ場 ひばりコース、スループレー 

       クラブの感染対策上館内はマスク着用、パーティは 30分以内 
 １．2022 年 8月コンペのご案内 

日  時：2022年 8月 22日（月） 

スタート：インコース午前 8時 30分 

集合  ：スタート 30分前に 

２．2022 年 9月コンペのご案内   

日  時：2022年 9月 26日（月） 

スタート：インコース午前 8時 37分 

集合  ： スタート 30分前に 
◎情報 10月 24日、アウト 8：30分 

※生涯現役で楽しむ学友会ゴルフ新しい仲間を募集しています。お気軽に幹事まで 

再入部の方も歓迎します。 

         ウォーキング部 《風のままに歩くラブ》                       

開催日 令和 4 年 9 月 8 日（木）雨天中止 

テーマ 歴史(埼玉古墳)・アート(田んぼアート)  

行 先 埼玉県行田市 

集 合 南桜井駅 9 時 10 分（自由参加） 

       県名の発祥とされる「埼玉」に群集する９基の大型古墳群は、           

５世紀後半から７世紀初頭の築造で東日本最大。 

      また、水田をキャンバスに見立てて、色彩の異なる複数の稲 

を使い絵や文字を表現する田んぼアートは世界最大です。               埼玉古墳群 

南桜井駅―大宮駅―行田駅＝古代蓮の里(田んぼアート)＝埼玉古墳公園 

９:23   9:47/9:56 10:16/10:37 10:57  

(埼玉古墳群・さいたま史跡博物館)＝行田駅-大宮駅                            

＊交通費 南桜井→行田 \873     

バス(3 乗車)\450 

＊古代蓮会館 ￥400 史跡博物館 \200 

＊昼食（市内） 

お知らせ ●10 月 6 日の本庄市は、都合により 10 月 27 日に変更します。/ 問合せ先 宮武➂ 新井⑧ 岡崎⑫ 

６ 

 

 

● 囲碁のルール 

              １．一手ずつ交互に打つ 

              ２．囲んだ石は取れる  

              ３．最終的に陣地の多い方が勝ち 

              ４．打ってはいけない場所がある。 

  

 

 

【活動予定】 

  ◆ 8 月 9 日（火）・23 日（火） 

      正風館 13 時～１６時 ２F 会議室 

  ◆ 9 月１3 日（火）・２7 日（火） 

      正風館 13 時～１６時 ２F 会議室 

● 囲碁の楽しさ 

１．頭の良さとは関係なく、脳を働かせること 

で頭が良くなるかもしれません。 

   ２．「ボケ」防止に役立つと思われます。 

  

 

囲碁部 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

活動報告 

《第１回》５月２８日（土）８：３０～ 

 活動場所：正風館及び周辺 南桜井駅までの往復道路 

 参加者 ：学  生 １５名 

      健康麻雀  ５名   

      NPO 法人ふるさとを守る会 ２２名 

 ゴミ袋 ：４５個  

正風館新館長當間さんの参加もあり、皆様のご協力で 

とてもキレイになりました。有り難うございました。 

次回以降は《第 3 回》   0８月２０日（土）８：００～ 正風館 

                 《第 4 回》  10 月１5 日（土）８：３０～ 南公民館 

今後も引き続き宜しくお願いいたします。      公民館清掃担当 川崎由美子（２０期） 

暑かった〰！ 初めての公民館清掃活動

ＮＰＯ法人庄和ふる里を守る会 

【活動の報告】 

〇 定期清掃  ６月１１日（土） ３１名参加 

       ６月２５日（土） ２３名参加 

〇 「正風館」清掃の支援 

   ・５月２８日（土） ２８名参加 

   ・学生、会員、健康麻雀 

〇 「第１３回みんなで花を植えよう」開催 

   ・６月１８日（土） ５０名参加 

   ・参加団体 少年ジャガーズ、春日部さくら 

     ・植えた花 松葉ボタン、サルビア 

【活動の予定】 

〇 定期清掃  ７月２３日（土） 

８月１３日（土）、２７日（土） 

       ９月 10 日（土）、２4 日（土） 

〇 「正風館」清掃の支援  8 月２0 日（土） 

〇 「第２回朝市」の開催 

    ・７月 23 日（土） 定期清掃の後 

        ・野菜の無償提供を受けて、無料に 

よる配布、簡単なイベントの実施 

令和４（２０２２）年度 第２回学友会世話人会議「議事録」 

  ・日時  2022 年 5 月 25 日（水）9 時 30 分から 10 時 50 分 ・正風館 ２階会議室２・３ 

  ・世話人 15 名（他との重複あり）グループメンバー８名 運営委員１名     

【議 題】 

１.  5 月 27 日～6 月 6 日実施の「学友会だより」アンケート調査結果の説明。配布必要 112 人

（89.6％）・不要 13 人（10.4％）、通常配布 60 人（53.6％)、メール配信 52 人（46.4％） 

２. 「学友会だより」の発行回数は年６回とし、奇数月の５，７，９，11，１，３月に 発行する。 

配布日はその月の第４水曜日、午前中（10 時～12 時）正風館へ原則各期の世話人が取りに行き 

持ち帰って会員に配布する。また、臨時発行の場合がありその時は事前連絡する。 

３．次回学友会だより発行までに新配布ルートを提示する。 

４．「学友会だより」が不要の会員へは再度不要かどうか確認する。また 2 回ともメール返信がない会員

（10 人）へは再度他の方法等で確認する。 

５．関⑰・早坂⑰両氏がＤグループへ、井出⑪氏がＡグループへ新たに参加する。 

６．学友会活動報告書の記入方法の説明と提出依頼があった。（三原⑱氏） 

７．市民大学は 20 期生 14 名 21 期生 17 人の計 31 名で 5 月 6 日開講式実施。 

公開講座（ディベート等）、2022 年度運営委員会体制等の説明があった。（佐藤⑮氏） 

次回 世話人（拡大）会議 令和 5 年 3 月 22 日（水）9 時 30 分～ ２階会議室２・３ 

７ 



 

日 曜 日 曜

1 月 正風館　休館日 1 木

2 火 麻雀部　活動日 2 金

3 水 3 土

4 木 4 日

5 金 学生受講日 5 月 正風館　休館日

6 土 6 火 麻雀部　活動日

7 日 7 水

8 月 8 木 ウオーキング部　活動日

9 火 囲碁部　活動日 9 金 学生受講日

10 水 　 10 土 NPO　法人ふる里を守る会　清掃活動

11 木 山の日 11 日

12 金 12 月

13 土 NPO　法人ふる里を守る会　清掃活動 13 火 囲碁部　活動日

14 日 14 水 グラウンド・ゴルフ部　活動日

15 月 正風館　休館日 15 木

16 火 麻雀部　活動日 16 金 学生受講日

17 水 17 土

18 木 18 日

19 金 19 月 敬老の日　正風館　休館日

20 土 公民館清掃活動　正風館 20 火 麻雀部　活動日

21 日 21 水 グラウンド・ゴルフ部　活動日

22 月 ゴルフ部　活動日 22 木

23 火 囲碁部　活動日 23 金 秋分の日

24 水 24 土 NPO 法人ふる里を守る会 清掃活動　学生受講日

25 木 25 日

26 金 26 月 ゴルフ部　活動日

27 土 NPO　法人ふる里を守る会　清掃活動 27 火 囲碁部　活動日 　学友会だより発行日

28 日 28 水

29 月 29 木

30 火 30 金 学生受講日

31 水

手書きの場合

★メール送付先：アドレス SSサイズ 約300字 紙面1/4分　 原稿用紙3/4枚

飯野 芳子 <sasori6468@live.jp> Sサイズ 約400字　紙面1/3分　 原稿用紙1枚

★ｆａｘ送付先：048－（学友会名簿参照） Mサイズ 約650字 紙面1/2分　  原稿用紙1.5枚強

★締切日 Lサイズ約1，300字 紙面1枚分　 原稿用紙3枚強

原則発行月の５日 ※1 原則１人1頁以内（写真も含む）

※2 A4サイズ用紙横書き

※3 手書き原稿はFAXにて受付

　2022年度　春日部市庄和地区市民大学

グループリーダー；飯野　芳子（18期） 　　　　　【学友会だより】（OB会報）

　発　行　日：７月　第４火曜日

　発行責任者：学友会

８月の予定 ９月の予定

　【令和４（2022）年度　広報担当】

　　　※　許可なく転載禁止

行事・活動 行事・活動

但し、発行月に掲載できない場合は、その
次の号の掲載になることがあります

（

原
稿
募
集
要
項
）

パソコンの原稿◆ 皆様からのご意見・投稿をお願いします ◆

〈編集委員〉鈴木⑪,豊原⑮,関⑰,早坂⑰
　中嶋⑱,野口⑲,河本⑲,鈴木⑲,黒川⑲
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松本 

 

 

 

 

 

 

司会： 本日はお忙しいところお集まり頂き、有難うございます。今回は学友会 1 期から

６期の４名の方々に、学友会活動を中心にお話をして頂き、後輩へのアドバイス

としてこれからの活動の参考にさせて頂きたいと思います。まずは、野島先生と

の思い出からお願いします。 

松本： 先生とは、町民大学創設当時からのお付きあいで、ずっと優しいお気持ちは変わ

らず年間行事のほとんどに参加して下さっていました。 

宮武： 新年会、そば打ち会への参加、のじのじと呼び 

合うほどの関係でした。 

小原： 授業での話は、まじめでしかもユーモアがあり 

楽しかったです。また、講座を聞いてこれから 

の生き方にも参考になりました。 

松本： 新年会や忘年会の写真を野島先生に送ると礼状 

がくるほど凄くまめでした。また、その礼状と 

のやり取りなどで親しくさせて頂きました。 

田邉： 学長というとちょっと近寄りがたいですが、野 

島先生は庶民的な会話のできる人でした。 

ディベート講座は分かり易い説明で、先輩のリ 

ーダーシップもあり楽しい授業でした。 

司会： 皆さまの野島先生への暖かい思いのある言葉を聞いておりますと、市民大学や 

学友会の良さに通じるものを感じました。また、市民大学が２１期生を迎える 

まで続いている役割の大きさも感じました。 

 

別冊 特別編集 

町民大学を知っている１期から６期までの 

女性会員との懇談会を開催しました！ 

野島先生はどんな人、市民大学

での逸話、学友会だより発行の

苦労話、学友会活動の楽しさや

これからの活動への意見などを

自由に語ってもらいました。 

出席会員 

  １期生 松本 永子さん 

  ３期生 宮武佐治子さん 

  ６期生 小原 悦子さん 

  ６期生 田邉八重子さん 

～ 野島先生との思い出 ～ 

（５期生から市民大学です） 

学友会だより ７月号 No１９３ 

1 

のじのじくん 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

司会： 町民大学（現在は市民大学）で、今でも記憶に残っていることはありますか。 

田邊： 行事の想い出では、春日部合併前の奥只見研修旅行が楽しかったです。 

ふざわ分校で宿泊、いろりを囲んでの食事や割烹着姿のお母さん方との交流があ 

り温かみが有って良かった。 

翌年、宿泊施設が近代的に様変わりしてしまいがっかりしました。 

松本： 日展で、当時の天皇と皇后をお見かけし、とても感激しましたことをいまでも鮮 

    明に覚えています。 

宮武:     芸能人（ジュディ・オング）にも会い 

ましたね。 

田邊:     学友会の行事がきっかけで多くのサー 

クルが結成され活躍しています。 

そば打ちを授業でやったのがきっかけ 

で 6 期の方々が“そばろく”を結成し、 

ひと月一回活動中でお互いの元気を確 

認し存在感があります。 

宮武： 能楽鑑賞では足袋をもって舞台に上がり説明を聞いたりもしました。 

小原： 大学として整ったところに入り、友人・仲間ができたこと、また「ものの考え 

方・捉え方」が前向きになったことなどいろいろと刺激を受けました。 

誘われてボランティア活動に参加し、ボランティアの意義・考え方などが体験 

として理解できました。ボランティアは「する」ものでなく、「させてもらって 

いる」ことの意味を先輩から教えられました。 

司会： 経験したことのほんの一部ですが、市民大学での貴重なことと感じました。 

 

 

 

 

司会： 次に、学友会だよりのことを聞かせてください。 

宮武： 創刊から１３３号まで１１年余り編集委員をしました。当時は毎月発行で、 

市民大学でパソコンを教わり、手書きの原稿を打ち直していました。多くの 

          会員の方に原稿を依頼しました。赤紙といって、学友会だ 

よりの中に原稿依頼の文書を挟んでいました。皆さん、嫌 

だ嫌だと言いながらも返信してくれました。閻魔帳を作っ 

て投稿者名、回数など偏らない様に管理していました。 

司会：  素晴らしいですね！頭が下がります。 

宮武：  原稿には手を加えず投稿者の意志を尊重することをモット 

―にしていました。いろいろと人に言えない苦労も多々 

ありましたが、いまでは良い思い出です。 

～ 卒業後がもっといい！ ～  

～ 閻魔帳？と赤紙？ ～  

2 

宮武さん 松本さん 田邊さん 小原さん 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

松本： 何事にも一長一短がありますし、いろいろな人の記事には読んでいて面白く 

感じたこともあります。だが、同じ人の記事なり長文には少しとっつきにく 

い面もありました。バランスよい人の投稿のあり方には感心をしました。 

田邉： 学友会だよりが届いて、中に原稿依頼があると少し気が重くなり「さあ―書 

かなくちゃー」という気持ちになりました。この思い出はいまでは懐かしい 

ものです。いまでも、学友会だよりを読むのは楽しいですし待っています。 

司会： 頂いた意見を参考にしながら、学友会だよりが会員から親しみのあるものに 

したいと感じました。 

 

 

 

 

司会： 最後に、学友会活動についてのご意見を聞かせてください。 

田邊： 行事に参加しなくなった理由として、自分たちが出る幕がないから自然と足 

が遠のいた。気持ちが抜けちゃった。 

宮武： 後輩を迎えて期を重ねるうちに参加 

することに気持ちの変化が出てきて、 

活動に参加することがなくなった。 

松本： 学友会会員を継続するうえで早い期 

でも一人辞めると右ならえで揃って 

退会してしまった期がある。誤解の 

原因の一つは世話人会で決まったこと 

を期の皆さんに伝えなかったことなど 

があると思われる。期の仲間に連絡は必ずすることが望ましい。みんなを 

世話するから“世話人”だと思いますので。 

司会： 学友会活動の問題点への指摘もあり、今後の参考にしたいと思います。これ 

からの学友会への意見なり提案などがあれば教えてください。 

小原： 足が悪いので遠出はできないが学友 

会との関わりは今後とももっていた 

い。市民大学の公開講座、コーラス 

手芸 落語などの簡単なイベント開 

催を希望します。正風館には日程が 

事前に決まっていれば来られるので、 

是非気軽に参加できる企画をお願い 

します。 

松本： 「正風館まつり」は学友会としての 

お手伝い、関わり方の後退が気になり淋しい。フロアーやカフェのアトラク 

ションは続けて欲しい、会員が集いやすいし参加もしたい。コロナ状況との 

兼ね合いもありますが、学友会として今後の後輩のためにも考えて頂きたい。 

    

～ 元気の確認と繋がりを大切に♪ ～  
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田邊： いきがい大学の庄和卒業生の会でウォーキング、野口農園ピザ、コロナ禍以 

前はカラオケ、新年会などをやっていました。そのような場で、つながり 

を求めて、元気の確認をしています。 

6 期を先頭に“庄和ふるさとを守る会”を創設し、悪水路が溝川と呼ばれる 

くらい汚れていたので “散歩道をきれいにしよう”を合言葉に一人千円ずつ 

出し合ってボランティア活動を始めました。この活動には今でも参加して、 

若い仲間の足を引っ張らない程度で続けています。 

司会： 本日は初めての企画で「先輩による懇談会」を設けました。町民大学の初期 

からこれからの学友会活動まで多岐の話題になり、後輩や学友会会員に参考 

になる意見や提案を多く頂き、有難うございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

編集委員から一言 

最も印象に残ったことは、懇談会を依頼したときに誰一人断ることもなくむしろオファーを喜んで

いるように受け取りました。皆さん生き生きとしていて前向きです。今後の学友会活動へ感じたこ

とは遠方へ出かけることが難しい方もいらっしゃいますが正風館なら出てこられると仰って企画を

楽しみにしてくれています。こまめな案内や.情報が必須と考えます。（１８期 飯野芳子） 

 

 

先輩方との懇談会は初めての経験で緊張感の中で始まりました。先輩方の市民大学で学ばれた自信

とボランティア精神を強く感じ、今でも学友会に愛着を持ち共に前進する気持ちを持続しておられ

る事に驚きと尊敬の念を感じられた２時間でした。今回の様な懇談会を開催する事は会員相互の交

流の場になるのではないかと感じます。（１５期 豊原明美） 

 

「学友会」については、市民大学 OB でクラブ活動や催し物の主催等をしてくれる、という程度の

認識しかありませんでした。今回、学友会だより編集のお手伝いをする事となり、先輩方４人のお

話を伺い、学友会だよりを１号から読ませて頂いて、先輩方の学友会への愛情の深さ、２０年間の

歴史の重さ、ボランティア精神等を知り、本当に頭の下がる思いです。（１９期 鈴木妙子） 

 

皆さんが野島先生と青山先生との関わりを大切に、新年会や忘年会、蕎麦打ちに参加され交流や親 

睦を大事にされ、のじのじ、てっぺいちゃんと呼び合うほど親しくされていたことは驚きでした。 

野島先生、青山先生と共に歩み先輩の方々が市民大学や学友会の活動・発展にご尽力を頂いたのだ

と感銘をうけました。また、正直なところ「羨ましいなぁ」と思いました。（１9 期 河本シヨ子） 
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本年度の学友会活動の目玉の一つとして、企画し準備を進めてきまし 

た下記イベントをコロナの感染状況を考慮して残念ながら延期するこ 

とにしました。 

ただ、コロナ状況の推移を見守りながら、「学友会だより-９月号」の 

発行時期の頃に開催が可能かどうかを含め、改めてご案内を「学友会だ 

より-９月号」を通して差し上げる予定です。 

 皆様のご理解とご協力を今後ともよろしくお願い致します。 

  学友会 Ａグループ担当 

   内田(14期) 大谷(10期) 井出(11期) 丸山(12期) 小林(14期) 

  

  

残念ですが延期します！！ 

清水公園で楽しい BBQパーティー！！ 

日 時 ９月１５日（木）１１時～１４時（自由解散） 

場 所 清水公園内 ＢＢＱ会場（雨天決行） 

会 費 ３,０００円（入場料、貸炉、食材料+その他） 

延期！！ 

「学友会だより-９月号」 ご案内 

「清水公園で楽しい BBQパーティー！！」の開催是非及び開催 

する際の内容など！  



    第 2５号 2022年７月発行 

 

●新しい仲間が増えました 

市民大学に６月から、新しい仲間が増えました。お名前は、田中紀子さんです。 

田中さんは４班に加わりました。皆さん、よろしくお願いします。 
 

●ディベート講座（学友会公開講座 参加募集）  

7月 29日（金）１３時３０分  3階の講義室１・２で行います。学生時代を 

思い出しながら、学生が繰り広げる白熱した論争をぜひ聴講ください。 

今年のテーマ 

 第 1試合「自治会は必要か、否か」 肯定側：２班 否定側：４班 

 第 2試合「札幌市は冬季オリンピックを誘致すべきか、否か」 

                   肯定側：1班 否定側：3班 

⇒ 聴講の希望者は下記の担当運営委員までお知らせください。 

有井正雄   090-7903-3971 

工藤キミエ  090-3002-0564 
 

●講座の進行状況  
指導教授が野島先生から青山先生に変わり、新しくスタートした市民大学です

が、5月６日の開講式に始まり、講座は順調に進行しています。３年前までは、 

6月に林業体験（宿泊体験）を行っていましたが、今年もコロナ対策の為に中止

とし、教室での講座を主に、鑑賞講座・施設見学等を続けています。これまでに

実施した講座は、次の通りです。 

5月 1３日 人生１００年時代の生涯学習のススメ  

5月 2０日 社会学科郷土史講座 庄和の原始・古代 

5月 2７日 環境学科講座 プラスチック：その生れから利用、リサイクル 

6月 ３日 芸術学科古典芸能鑑賞講座 歌舞伎芸能 

6月 1０日 教育学科教養講座 自由課題の紹介（18･19 期生のガイド説明） 

6月 1７日 科学学科宇宙講座 筑波宇宙センター（JAXA）等見学 

6月２４日 社会学科歴史講座 百姓一揆の実像 

7月 １日 教育学科教養講座 自由課題テーマ決定 
  

●学友会公開・共催講座の予定  
年内の予定は次の通りです。 

10月 21日（金） グラウンドゴルフ 庄和総合公園（雨天時は 10月 28日） 

11月 18日（金） 音楽鑑賞講座 クラシック音楽 すみだトリフォニーホール 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


